

acontecer

migratorio

Año 47 / N° 8 - Agosto 2024



**Sudán: guerra,
inundaciones y hambruna**

3

Editorial

4

Sudán: guerra, inundaciones y hambruna

7

Alemania registra más de 500 agresiones a refugiados en primer semestre del año

8

Ocho cosas que debes saber sobre el tráfico de personas en el siglo XXI

11

Tres años después: Los afganos están pagando el precio del abandono del mundo

13

Ir a la fuente

14

Crisis postelectoral agrava situación de los migrantes venezolanos en países de acogida

17

La cifra de desplazados en Colombia es superior a la población de Bogotá

18

Peticiones de refugio bajan 46.8% en México

20

La isla de Colombia San Andrés, ruta alterna de inmigrantes tras controles en el Darién

23

Mexicanos desplazados a Guatemala

25

Declaración de la Red Internacional de Migración Scalabrini en el Día Mundial contra la Trata de Personas

26

Superior General de los Misioneros Scalabrinianos visita Uganda

27

CESFOM concluye el taller "Barista Migrante"

28

Casa de Acogida de Lima 6 años de servicio y solidaridad

29

XXI Encuentro Internacional de la JUVES

Director

P. JEFFERSON BARIVIERA, CS

Coordinadora Editorial

CRISTINA CASTILLO CARRILLO

Diseño y Diagramación

CEPAM

Ediciones

MISIONEROS DE SAN CARLOS

SCALABRINIANOS

PROVINCIA SAN CARLOS BORROMEIO

www.scalabrinisaintcharles.org

Calle 56bis # 35-47

Tel.: 57 601 393 6348

Bogotá, COLOMBIA

e-mail

acontecermig@gmail.com

 @CepamCaracas

 Cepam Caracas

Portada:

Niños sudaneses desplazados en el campamento de Zamzam, en Sudán

Foto: Mohamed Jamal Jebrel / Reuters



MISIONEROS DE SAN CARLOS
SCALABRINIANOS

PROVINCIA SAN CARLOS BORROMEIO

**Las opiniones expresadas
en los artículos de esta revista
son de responsabilidad
de cada uno de los autores**



La lucha del hombre contra el hombre es una constante a la cual no se le pueden conseguir razones lógicas... El permanente intento de la raza humana por manipular el destino de sus congéneres más desfavorecidos es un tema complejo que ha sido objeto de toda clase de estudios; el filósofo inglés Thomas Hobbes, en su obra "Leviatán" describe el estado de naturaleza como una "guerra de todos contra todos" (bellum omnium contra omnes).

En consonancia con lo anterior queremos referirnos al Día Mundial contra la Trata de personas, que se celebró el 30 de julio; día que llama a tomar conciencia de la difícil situación de las víctimas de la Trata de personas y a promover y proteger sus derechos. Recordemos que la Trata de personas es uno de los delitos de más rápido crecimiento, junto con el tráfico de drogas y de armas, y una grave violación de los derechos humanos, que se da en situaciones de vulnerabilidad.

Paralelamente, Sudán vive una grave situación humanitaria; después de más de un año de guerra brutal que ha provocado un entorno de hambruna, las más de once mil personas, entre refugiados y comunidades locales, se han visto afectadas por graves inundaciones y fuertes lluvias.

De otra parte, los afganos que dependen en gran medida de la ayuda humanitaria, están atrapados en ciclos de pobreza, desplazamiento y desesperación; la inseguridad alimentaria es rampante, 6.3 millones de personas siguen desplazadas dentro del país y el desempleo se ha duplicado en comparación con 2023.

En cuanto a Latinoamérica, la incertidumbre que vive los venezolanos en el exterior debido a la "crisis poselectoral" es preocupante; tras la expulsión de las delegaciones diplomáticas de siete países latinoamericanos y el cierre de embajadas en estos países, "son millones los venezolanos en el exterior que quedan en un limbo legal. La entrega de pasaportes, con un costo de hasta USD 500 en algunos países, impone más restricciones a los migrantes y limita el libre movimiento hacia otros países".

En otro contexto, "la cifra de desplazados en Colombia es superior a la población de Bogotá"; el más reciente informe de la Unidad de Víctimas, Datos para la Paz, informa que el país supera los 8.6 millones, de un total de 9.7 millones de víctimas del conflicto armado.

Antes de finalizar queremos mencionar la primera visita del Superior General de los Misioneros Scalabrinianos a la comunidad religiosa en el asentamiento de Nyumanzi en el distrito de Adjumani, un lugar que es el hogar de refugiados de Sudán del Sur; también, festejamos los 6 años de servicio y solidaridad con personas migrantes y refugiadas de la Casa de Acogida San Juan Bautista Scalabriní, ubicada en Lima - Perú.

"La manipulación del destino de los más desfavorecidos, ya sea a través de la biotecnología o la explotación, plantea preguntas profundas sobre la ética, la justicia y la responsabilidad humana. Es crucial abordar estos temas con una perspectiva que priorice la dignidad y los derechos de todos los individuos".

Cristina Castillo Carrillo

Sudán: guerra, inundaciones y hambruna

Mientras los efectos de la temporada de lluvias empiezan a notarse en Sudán, las personas refugiadas y desplazadas internas continúan soportando la peor parte de una situación humanitaria extremadamente grave, después de más de un año de guerra brutal que ha provocado una situación de hambruna, todo agravado por el creciente impacto del cambio climático. Las lluvias torrenciales e inundaciones ya han afectado a decenas de miles de personas en Sudán, provocando más desplazamientos, heridos y víctimas mortales.

Más de once mil personas, entre las que se incluyen personas refugiadas acogidas en el país y comunidades locales, se han visto afectadas por graves inundaciones y fuertes lluvias en el estado oriental de Kasala en las últimas dos semanas.

Entre los afectados hay muchas familias llegadas recientemente, tras huir de la violencia en el estado de Sennar, y que se refugiaban en cinco asentamientos y centros de recepción. Algunas se han tenido que desplazar tres o cuatro veces desde el inicio del conflicto. Han perdido sus pertenencias, incluidas las raciones de alimentos, y están teniendo dificultades para acceder al suministro de agua potable y a instalaciones de saneamiento, lo que aumentan el riesgo de enfermedades transmitidas por el agua. Asimismo, más de 400 alojamientos han sufrido daños en el campo de refugiados de Shagarab, dejando a las personas ya vulnerables sin lugar donde resguardarse.

Las inundaciones en la región de Darfur también están afectando la ya limitada capacidad de las agencias de ayuda para llegar a las personas necesitadas, en aquellas áreas donde de otra manera sí hay



Campamento de Zamzam, en Darfur del Norte, Sudán
Foto: Mohamed Jamal Jebrel / REUTERS (Archivo)

acceso. Las necesidades humanitarias están alcanzando proporciones épicas en la región, ya que cientos de miles de civiles siguen en peligro, y recientemente se ha confirmado la hambruna en un asentamiento de personas desplazadas.

El conflicto ya ha destruido cultivos y ha interrumpido las fuentes de ingresos. La crisis climática está haciendo que las personas desplazadas sean aún más vulnerables. Los terrenos inundados quedan inservibles para el cultivo o para pasto del ganado, aumentando la inseguridad alimentaria y el hambre en áreas también afectadas por la sequía y el conflicto. Se necesitan medidas de adaptación al clima para reducir la vulnerabilidad frente a estos impactos recurrentes.

A medida que el conflicto se extiende por todo el país, las personas continúan desplazándose en busca de seguridad. Hasta la fecha, más de 10 millones de personas se han visto obligadas a huir de sus hogares tanto dentro del país como a través de sus fronteras.

Olga Sarrado, portavoz de ACNUR¹

MADRID / Europa Press – La Comisión para la Investigación de la Hambruna (FRC, por sus siglas en inglés) ha anunciado el estado de hambre para los residentes del campo de desplazados sudaneses de Zamzan, en Darfur Norte, como consecuencia de la devastadora

guerra que atraviesa del país desde abril del año pasado y, concretamente, de las hostilidades en la región de Darfur y uno de sus centros históricos, la ciudad de El Fasher.

En todo Sudán, la guerra en curso entre las Fuerzas Armadas Sudanesas y las rebeldes Fuerzas de Apoyo Rápido ha desplazado a más de 10 millones de personas, según estimaciones de la ONU

Darfur, lleva siendo desde hace meses escenario de una operación de asedio de las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido. La ciudad, defendida por el Ejército sudanés y las milicias del gobernador de Darfur, Minni Minawi, era hasta entonces uno de los últimos refugios para cientos de miles de personas que escapaban del conflicto que estalló en abril de 2023.

Buena parte de ellas acabó en campos de desplazados como el de Zamzam, a 12 kilómetros al sur de El Fasher y escenario ahora mismo de una situación crítica: al menos una de cada cinco personas padece, según el indicador de la FRC, validado por Naciones Unidas, "extrema falta de comida y se enfrenta a la muerte por inanición".

El resto de la región y sus aproximadamente 800.000 habitantes está en situación de riesgo de hambruna y todo parece indicar que se sumarán a los desplazados de Zamzam en las próximas semanas si Ejército y paramilitares no concretan inmediatamente una vía humanitaria. Es más, la Red de Sistemas de Alerta Temprana contra el Hambre, una organización dependiente del departamento de ayuda externa de Estados Unidos (USAID) avisa de un efecto dominó que podría extenderse a zonas del Gran Darfur y partes de Kordofán del Sur e incluso la capital, Jartum.²

Una evaluación de la organización mundial de monitoreo de alimentos indica que el campamento de Zamzam, hogar de aproximadamente 500.000 personas, está experimentando hambruna. Esta es solo la tercera evaluación de este tipo desde que se estableció la Clasificación Integrada de Seguridad Alimentaria (IPC) hace dos décadas.

El IPC informa que Zamzam es uno de los 14 lugares en Sudán donde es probable que haya hambruna.

“Esta no es solo la situación en Zamzam, sino la condición de todos los demás campos en Darfur, más de 171 campos que sufren las mismas condiciones”, dijo Adam Rojal, portavoz del Comité Coordinador de Campos de Desplazados, una red activista en Sudán.

En todo Sudán, la guerra en curso entre las Fuerzas Armadas Sudanesas y las rebeldes Fuerzas de Apoyo Rápido (RSF) ha desplazado a más de 10 millones de personas, según estimaciones de la ONU.

A pesar de que las Fuerzas de Apoyo Rápido afirman estar en “plena solidaridad” con la gente del campamento de Zamzam, los trabajadores humanitarios informan que tanto las RSF como las fuerzas gubernamentales han obstaculizado los esfuerzos humanitarios al bloquear los convoyes de ayuda o saquear envíos.



*The Media Line Staff*³

1 acnur.org 9-08-24
2 teleprensa.com 2-08-24
3 Fuente: jpost.com 6-08-24

Alemania registra más de 500 agresiones a refugiados en primer semestre del año

La Policía de Alemania ha registrado 519 agresiones a refugiados y solicitantes de asilo en el primer semestre de 2024, según ha confirmado el Gobierno en respuesta a una pregunta del grupo parlamentario del partido La Izquierda en el Bundestag. La Policía atribuye a la ultraderecha la mayoría de las agresiones, 456 casos, de acuerdo con la contestación oficial, que apunta no obstante un claro descenso de incidentes respecto al mismo periodo del año pasado. En estos ataques, que tuvieron lugar fuera de los centros de acogida de refugiados, resultaron heridas 46 personas, entre ellas seis niños, según la información. Además, se produjeron 69 ataques contra alojamientos de refugiados.

Las cifras son menores a las del año pasado. En el primer semestre de 2023, los investigadores registraron 1.155 ataques a refugiados, y 2.450 en todo ese año. Un foco regional de los ataques se encuentra en Sajonia y Turingia, donde se celebrarán elecciones regionales el 1 de septiembre. Según el informe, la mayoría de las 286 agresiones a refugiados en toda Alemania en el segundo trimestre de 2024 se produjeron en Sajonia (41) y Turingia (35), seguidos de Baviera (31), Baja Sajonia (30) y Brandeburgo (29). “Se sabe desde hace tiempo que

existe una estrecha relación entre los eslóganes racistas utilizados por los políticos y las movilizaciones y ataques racistas en las calles”, ha explicado Clara Bünger, miembro del partido La Izquierda en el Bundestag, al periódico ‘Neue Osnabrücker Zeitung’. “Cuando los ultraderechistas piden la ‘remigración’ en el Parlamento e incluso miembros del Gobierno culpan a los refugiados de todo tipo de problemas sociales, anuncian deportaciones ‘a gran escala’ o incluso se refieren a los solicitantes de asilo como invasores, como ocurrió en el Reino Unido, los racistas se sienten con fuerzas para lanzarse a la caza del hombre y aterrorizar a los refugiados”, ha indicado la diputada.



Fuente: infobae.com 11-08-24

Ocho cosas que debes conocer sobre el tráfico de personas en el siglo XXI

El pasado **30 de julio** se celebró el **Día Mundial contra la trata de personas**. Para arrojar luz sobre este extendido problema, Noticias ONU en colaboración con la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) ha recopilado ocho datos clave sobre la trata en el siglo XXI que ayudan a comprender mejor por qué se produce este delito, cómo se capta y explota a las víctimas y los vínculos entre la trata de personas y la migración, el cambio climático o los conflictos.

1. PRESENTE EN TODAS LAS REGIONES DEL MUNDO

La trata de personas se produce en todas partes, pero se realiza principalmente desde países de renta baja hacia países de renta alta. La mayoría de las víctimas, el 60%, se detectan dentro del mismo país, mientras que las víctimas de la trata transfronteriza se encuentran principalmente dentro de la misma región (18%) o en regiones cercanas (6%). Sólo el 16% se detectan en flujos transnacionales y acaban en regiones lejanas de su origen. La mayoría de las víctimas de la trata transfronteriza proceden de África, especialmente del África subsahariana, y de Asia meridional y oriental.



2. UN DELITO MUY EXTENDIDO Y UN NEGOCIO LUCRATIVO

La trata de personas es la captación, el transporte, el traslado, la acogida o la recepción de personas mediante la fuerza, el fraude o el engaño para explotarlas con fines lucrativos. Es difícil determinar el verdadero alcance de este delito. Mientras que 141 países informaron a la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) sobre unos 50.000 casos en 2020, 50 millones de personas en todo el mundo, el equivalente a la población de Corea del Sur o Uganda, podrían ser objeto de diversas formas de explotación. La trata de personas es uno de los delitos de más rápido crecimiento, junto con el tráfico de drogas y de armas, y un negocio muy rentable, que genera cada año unos beneficios estimados en 150.000 millones de dólares.

3. SE NUTRE DE LA POBREZA, LOS CONFLICTOS Y EL CAMBIO CLIMÁTICO

La trata de personas está impulsada por una compleja interacción de factores sociales, económicos y políticos. Los conflictos y las persecuciones, la pobreza y la inestabilidad política, la falta de acceso a la educación y al empleo, las migraciones y los desplazamientos, la desigualdad de género y la discriminación, las catástrofes naturales y el cambio climático crean condiciones que alimentan la trata. Con casi la mitad de la población mundial viviendo con menos de 6,85 dólares por persona al día, o con al menos 3.000 millones de personas en todo el mundo viviendo en zonas gravemente afectadas por el cambio climático y la degradación medioambiental no climática, millones de individuos se han vuelto vulnerables a la explotación. Los tratantes se aprovechan de esta desesperación, disparidad y carencia, enfocándose en personas vulnerables, marginadas o en situaciones difíciles, incluidos los migrantes irregulares o en situación de tráfico y las personas con necesidad urgente de trabajo.

4. LAS VÍCTIMAS SON CAPTADAS POR TODOS LOS MEDIOS

Dado que la trata de personas no suele denunciarse ni perseguirse, se caracteriza por las grandes recompensas y los escasos riesgos para sus autores, que obtienen sustanciosos beneficios sin apenas temor al castigo. Aprovechándose de la gran demanda de mano de obra económica, el comercio sexual u otras actividades, los delincuentes se aprovechan de las deficiencias de la legislación y de su aplicación, así

como de los agentes corruptos y de la debilidad de la gobernanza, para llevar a cabo sus actividades ilegales. Prometen fraudulentamente una vida mejor en un nuevo país, ofrecen trabajos interesantes con grandes beneficios o utilizan la violencia evidente contra personas vulnerables

La trata de personas es uno de los delitos de más rápido crecimiento, junto con el tráfico de drogas y de armas, y un negocio muy rentable...

para coaccionarlas a realizar prácticas de explotación, como la explotación sexual o el trabajo forzoso.

5. ESCAPAR DE LA EXPLOTACIÓN PUEDE SER EXTREMADAMENTE DIFÍCIL

Las víctimas suelen soportar condiciones inhumanas y les resulta difícil escapar de las manos de sus explotadores, que utilizan una serie de mecanismos y manipulaciones para controlarlas. Las víctimas pueden ser golpeadas, amenazadas y chantajeadas. Pueden ser humilladas, maltratadas o no tener adónde ir. Se les puede retirar el pasaporte y otros documentos. Muchas ni siquiera se identifican como víctimas, lo que suele ocurrir cuando son manipuladas por su pareja o un familiar. El miedo a las represalias impide a menudo a las víctimas buscar ayuda, y es más probable que se autorrescaten a que sean rescatadas por las autoridades. Mientras que el 41% de las víctimas o familiares denuncian ante las autoridades, sólo en el 28% de los casos la investigación comienza con una actividad policial proactiva.

6. EXPLOTACIÓN SEXUAL Y TRABAJO FORZADO

La trata de personas se manifiesta de muchas formas. Las últimas investigaciones de la UNODC muestran que el 38,7% de las víctimas lo son con fines de explotación sexual, que tiene lugar en la calle, en

burdeles, centros de masajes, hoteles o bares. Las víctimas, principalmente mujeres y niñas, sufren a menudo violencia y abusos extremos.

Otro 38,8% son explotadas para trabajos forzados. Algunos trabajan largas horas en fábricas, por un salario mínimo o nulo, produciendo ropa, ordenadores o teléfonos. Otros trabajan en campos, plantaciones o barcos de pesca, a menudo en condiciones climáticas adversas, cultivando maíz, arroz o trigo, cosechando café y granos de cacao o pescando peces y mariscos. Alrededor del 10% se ve obligado a realizar actividades ilegales, como carterismo, robo de bolsos, mendicidad o venta de drogas. Otras formas de explotación son el matrimonio forzado, la extracción de órganos y la servidumbre doméstica.

7. LAS MUJERES SON LAS MAYORES VÍCTIMAS DE LA TRATA

Nadie es inmune a la trata de personas. Personas de todos los sexos, edades, orígenes y en todas las regiones del mundo son presa de los tratantes, que recurren a diversos medios para captar y explotar a sus víctimas. Las mujeres y las niñas constituyen la mayoría de las víctimas, con un 42% y un 18% respectivamente. Son objeto de trata principalmente con fines de explotación sexual y tienen tres veces más probabilidades de sufrir violencia física o extrema que los hombres y los niños. Al mismo tiempo, el número de víctimas masculinas detectadas ha aumentado en los últimos años: el 23% de las víctimas son hombres y el 17% niños. Son víctimas de la trata principalmente para trabajos forzados. En los últimos 15 años, la proporción de niños entre las víctimas de trata detectadas se ha triplicado hasta alcanzar el 35%, es decir, un tercio de todas las víctimas.



Fuente imagen: iom.it

8. DE LA FAMILIA A LA DELINCUENCIA ORGANIZADA

Los datos de la UNODC muestran que el 58% de los condenados por trata de personas son hombres. Al mismo tiempo, la participación de las mujeres en este delito es mayor que en otros: las delincuentes representan el 40% de los condenados. Las personas que se dedican a la trata van desde grupos delictivos organizados hasta individuos oportunistas que actúan solos o en pequeños grupos.

Además de la trata de personas, las organizaciones delictivas suelen estar implicadas en otros delitos graves, como el tráfico de drogas o de armas, así como la corrupción y el soborno de funcionarios públicos. Estos grupos explotan a más víctimas, a menudo durante períodos más largos, a mayores distancias y con más violencia que los delincuentes no organizados. Sin embargo, los traficantes también pueden ser familiares, padres, parejas íntimas o conocidos de la víctima.

Fuente; news.un.org

Tres años después: los afganos están pagando el precio del abandono del mundo



Foto: CARE

K

ABUL –Millones de afganos siguen luchando en una de las crisis humanitarias más grandes y complejas del mundo, tres años después del cambio de poder. Los afganos, que dependen en gran medida de la ayuda humanitaria, están atrapados en ciclos de pobreza, desplazamiento y desesperación. Afganistán corre el riesgo de convertirse en una crisis olvidada sin el apoyo y el compromiso sostenidos de la comunidad internacional, advierten Acción contra el Hambre (ACF), CARE Internacional (CARE), el Consejo Danés para los Refugiados (RDC), el Comité Internacional de Rescate (IRC), INTERSOS, Islamic Relief Worldwide (IRW), Consejo Noruego para Refugiados (NRC), People in Need (PiN), Save the Children International y World Vision International (WVI).

Afganistán está experimentando shock tras shock: la actual crisis económica, el legado de décadas de conflicto, los impactos del cambio climático y la crisis de género han cobrado un precio devastador en el país. A pesar de las mejoras en la situación general de seguridad del país, que ha facilitado el acceso a muchas regiones nuevas que antes eran inaccesibles, todavía hay innumerables desafíos que nos impiden llegar a todos los necesitados de manera efectiva. Plan de Respuesta y Necesidades Humanitarias de Afganistán (HNRP) 2024 muestra que una estimación de 23.7 millones de personas según se informa, necesitan asistencia humanitaria, El 52% de los cuales son niños y el 25% mujeres.. La inseguridad alimentaria es rampante, 6.3 millones de personas siguen desplazadas dentro del país y el desempleo se ha duplicado en comparación con el año pasado.

Aunque la ayuda humanitaria ha sido un salvavidas para las comunidades afganas, el llamamiento de financiación humanitaria para 2024 solo ha recibido 25% de los fondos solicitados al 13 de agosto de 2024. La reducción de la financiación humanitaria está afectando negativamente la vida cotidiana de las personas, y la falta de financiación para la programación a mediano y largo plazo no ha hecho más que aumentar las vulnerabilidades subyacentes, lo que se suma a la carga

humanitaria. Ya este año, se han cerrado 343 equipos de salud móviles, lo que equivale al 52% de todos los equipos de salud móviles. Esto ha tenido un impacto significativo en la respuesta de salud y nutrición, ya que las poblaciones no pueden acceder a servicios esenciales que salvan vidas. Con 12.4 millones de personas enfrentando una inseguridad alimentaria aguda que se espera que empeore, lo que podría dejar más de medio millón de niños desnutridos. privados de nutrición que les salvaría la vida. Las madres también se ven afectadas de manera desproporcionada; Por lo general, son los últimos en comer y los que menos comen. Las familias, especialmente los encabezados por mujeres, se ven obligadas a tomar decisiones agonizantes para sobrevivir, incluida la reubicación de sus familias dentro del país, a menudo uniéndose a asentamientos informales, realizando peligrosos viajes a través de fronteras y enviando a los niños a trabajar. La creciente brecha de financiación humanitaria, combinada con la interrupción de la asistencia para el desarrollo desde agosto de 2021, están empujando al país y a su gente a una pobreza y vulnerabilidad más profundas.

Los firmantes de esta declaración subrayan que la actual crisis en Afganistán no puede abordarse únicamente con asistencia humanitaria y que se requiere una respuesta integral, sostenida y contextualizada de la comunidad internacional. Afganistán necesita desesperadamente asistencia para el desarrollo a largo plazo para abordar las causas profundas de la pobreza. El compromiso diplomático es crucial para crear un entorno propicio en Afganistán que apoye la ampliación de los esfuerzos de ayuda internacional para incluir proyectos de desarrollo junto con la asistencia de emergencia. El actual enfoque aislacionista de la mayoría de los países donantes no respalda soluciones duraderas a los desafíos que enfrenta el pueblo de Afganistán, especialmente los niños, las mujeres, los grupos étnicos y otros grupos marginados. Esto requiere una cooperación continua entre los actores humanitarios y de desarrollo, incluidas las organizaciones locales, con el sistema de coordinación liderado por las Naciones Unidas para garantizar un compromiso colectivo, estratégico y de principios con las autoridades de facto (DFA) para abordar los desafíos operativos (incluida una variedad de problemas burocráticos y administrativos). impedimentos, desafíos para transferir fondos a Afganistán), facilitar una respuesta oportuna a las crisis y realizar una promoción crucial de conformidad con las normas internacionales de derechos humanos.

Los actores humanitarios en Afganistán consideran que la inacción de la comunidad internacional está costando muy cara a los afganos más vulnerables. Sin esfuerzos rápidos para aumentar el compromiso diplomático y la financiación sostenible a largo plazo, los afganos, especialmente las mujeres y las niñas, sufrirán durante años. La pobreza es casi universal y las necesidades humanitarias están aumentando debido a la crisis económica cada vez mayor, los impactos del cambio climático, la crisis de género y la disminución de la ayuda.

La inseguridad alimentaria es rampante, 6.3 millones de personas sigue desplazadas dentro del país y el desempleo se ha duplicado en comparación con el año pasado

Fuente: care.org 13-08-24

Ir a la fuente



Con un click vaya directamente a la fuente para acceder a breves videos y podcasts de algunas de las principales noticias

2024, más de 276.000 migrantes han cruzado Honduras buscando llegar a EE. UU.

EEUU suspende el programa de parole humanitario para Cuba, Venezuela, Haití y Nicaragua

Refugiados en París

Migrantes se apresuran a llegar a EE.UU. antes de las elecciones

Migrantes denuncian abusos en algunos centros de detención de ICE

Le dicen 'la pequeña Venezuela' y es un campamento migrante en Ciudad de México

¿Por qué Reino Unido vive una ola de ataques a refugiados y musulmanes?

Crisis postelectoral agrava situación de los migrantes venezolanos en países de acogida

Venezuela expulsó a las delegaciones diplomáticas de siete países latinoamericanos que pusieron en duda los resultados de los comicios presidenciales anunciados por la autoridad electoral y que daban como ganador de la contienda al actual presidente, Nicolás Maduro. Además, ordenó el cierre de embajadas y el consecuente retiro de sus funcionarios en estos países. Las medidas afectan a migrantes en el extranjero, muchos de los cuales se han volcado sobre las sedes diplomáticas para tramitar el retiro de documentos, como pasaportes y apurar trámites como permisos de viaje para menores. Al menos 7,7 millones de migrantes venezolanos viven en el extranjero, según organismos internacionales.

La escena se ha repetido por estos días en varias capitales de Latinoamérica: grupos de migrantes venezolanos se congregan en embajadas y sedes diplomáticas de ese país, sacudido ahora por una profunda crisis institucional y política tras la elección presidencial del pasado 28 de julio. En el centro de la crisis están también 7,7 millones de venezolanos que según organismos internacionales viven en el extranjero.

Buenos Aires, Lima, Santiago, Quito... la crisis postelectoral interna tras el boletín de resultados se ha extendido con la decisión del gobierno venezolano de ordenar el retiro de delegaciones, romper relaciones diplomáticas y cerrar sus embajadas en países que han mostrado cautela, rechazado o puesto en duda el boletín presentado el



Fuente: cnnespanol.cnn.com

domingo 28 por la autoridad electoral -que la oposición denuncia está bajo control del oficialismo- y que dio la victoria para un tercer mandato a Nicolás Maduro.

El gobierno decidió expulsar al personal diplomático de Argentina, Chile, Costa Rica, Perú, Panamá, República Dominicana y Uruguay y, a su vez, retiró a sus representantes en dichos países. El resultado es disputado por la oposición y cuestionado por buena parte de la comunidad internacional que pide la publicación de actas electorales.

El miércoles, miles de migrantes se agolparon en la Embajada de Venezuela en Lima para gestionar el retiro de pasaportes y documentos legales. La atención y prestación de servicios consulares en esta sede diplomática fueron suspendidos el martes.

En Santiago, Chile, los venezolanos se formaron en filas de varias cuadras para retirar pasaportes, permisos de viaje y otros documentos, mientras que en Ecuador se denunció la anulación de pasaportes sin notificaciones o explicaciones.

CAOS E INDEFENSIÓN: MIGRANTES QUEDAN EN UN LIMBO

Con el cierre de sedes diplomáticas, son millones los venezolanos en el exterior que quedan en un limbo legal. La entrega de pasaportes, con un costo de hasta USD 500 en algunos países, impone más restricciones a los migrantes y limita el libre movimiento hacia otros países.

A esto se suman también las denuncias esta semana de la anulación de estos documentos a periodistas y disidentes en el extranjero

A esto se suman también las denuncias esta semana de la anulación de estos documentos a periodistas y disidentes en el extranjero. También están afectadas la emisión de permisos de viaje de niños y adolescentes, la apostilla de documentos, entre otras diligencias.

GOBIERNOS BUSCAN EVITAR RECRUDECIMIENTO DE LA VIOLENCIA Y NUEVA OLA MIGRATORIA

Los temores sobre una nueva oleada migratoria también están en la mente de los líderes y gobiernos de la región. Encuestas publicadas antes de la elección apuntaban a que al menos un tercio de los venezolanos aguardaban la elección y su resultado para tomar decisiones sobre si salir del país o permanecer en él.

En medio de la crisis regional y sus ecos en la región, hay países que están diseñando estrategias para buscar una salida negociada a la crisis. Los presidentes de Brasil, Colombia y México intentan mediar en una negociación que hasta ahora se enfoca en lograr transparencia y auditabilidad de los resultados anunciados por el CNE venezolano.

Este jueves, los cancilleres de los tres países publicaron un comunicado conjunto en el que llamaron nuevamente a que el CNE muestre "los resultados desglosados por mesa de votación" y reafirmaron "la conveniencia de que se permita la verificación imparcial de los resultados, respetando el principio fundamental de la soberanía popular".

Los despachos de los tres cancilleres dijeron que continuarían conversaciones “de alto nivel” con funcionarios venezolanos, reafirmaron su “respeto a la soberanía y a la voluntad del pueblo de Venezuela” y expresaron “convicción” de que las “soluciones a la crisis deben surgir de Venezuela”, por lo que reiteraron su “voluntad de apoyar esfuerzos de diálogo”.

El presidente de Panamá, José Raúl Mulino, propuso el martes celebrar una cumbre con presidentes de la región para buscar salidas a la crisis. Mulino, que tomó posesión el pasado primero de julio, se sumó al reconocimiento del candidato opositor Edmundo González Urrutia. Pero su gobierno también ha anunciado el cierre de pasos fronterizos irregulares a través del Tapón del Darién, en la frontera con Colombia.

El presidente de República Dominicana, Luis Abinader, dijo este martes que su gobierno extenderá la ayuda necesaria para quienes están en espera de trámites. “Es momento de reciprocitar esa ayuda histórica”, dijo, y recordó que en el pasado ya han facilitado permisos de trabajo sin que los residentes venezolanos tengan los documentos al día. “Si tenemos que hacerlo de nuevo, lo vamos a hacer”, afirmó.

Mientras, la cancillería de Venezuela anunció el lunes en un comunicado que llegó a un acuerdo con Brasil para que asuma la custodia de las misiones diplomáticas de Argentina —donde están refugiados miembros del comando de campaña de la oposición— y de Perú, así como la representación de sus intereses y los de sus ciudadanos en territorio venezolano a partir del 5 de agosto.



Fuente: france24.com 9-08-24

La cifra de desplazados en Colombia es superior a la población de Bogotá

En el más reciente informe de la Unidad de Víctimas, **Datos para la Paz**, se actualizó la cifra de personas desplazadas en Colombia. El registro informó que el país supera los 8.6 millones, de un total de 9.7 millones de víctimas del conflicto armado.

Este porcentaje representa un alarmante 19% de la población nacional, una cifra superior a la cantidad de habitantes en Bogotá. La situación resalta la urgencia de mejorar las intervenciones y políticas para superar la vulnerabilidad de estas personas.

La ley 1448 del 2011, también conocida como Ley de Víctimas, insta al Estado a garantizar el cumplimiento de múltiples derechos a esta población. El reciente análisis del informe muestra que hay avances en el cumplimiento de derechos, pero también revela que hay carencias y desafíos.

Los derechos relacionados con vivienda, proyectos productivos y alimentación siguen siendo críticos. La vivienda tiene solo un 18.3% de cumplimiento, la generación de ingresos un 21.9%, y la alimentación un 34%.

Los casos más preocupantes se encuentran en Buenaventura y Tumaco, que presentan rezagos significativos y altos porcentajes de víctimas en condición de vulnerabilidad.

Según los recientes registros, de los 9.737.008 víctimas registradas, 4.839.993 son mujeres y 4.889.870 son hombres, con una representación significativa de población étnica diversa, incluyendo afrodescendientes, indígenas, raizales, palenqueros y Rrom.

Antioquia sigue siendo el departamento con la mayor cantidad de víctimas, con 1.920.929 personas, seguido por Bolívar, Nariño y Valle del Cauca. El desplazamiento forzado es el evento victimario más frecuente, seguido por homicidios, amenazas y desapariciones forzadas.

Estos datos reflejan una preocupante realidad que nuevamente va en aumento en el país, donde los grupos armados al margen de la ley nuevamente están atemorizando a la población civil, forzándola a abandonar sus territorios.

Juan Felipe Bedoya Ramírez

Fuente: elcolombiano.com 6-08-24

Foto: AFP



Peticiones de refugio bajan 46.8% en México

De enero a julio pasado, 46.920 personas solicitaron refugio en México, informó Andrés Ramírez Silva.

“Al cierre de julio, la COMAR ha registrado 46.920 solicitantes de refugio en México. Esto representa una reducción del 46.86% respecto de la cifra de solicitantes al cierre de julio del 2023, en que se registró el número más grande de solicitantes de la historia en México”, posteo en la red social X el titular de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR).



Datos preliminares de la dependencia revelan que 140.831 personas solicitaron refugio el año pasado, la cifra más alta desde 2013, de los que 44.141 son de Haití; 41.884, de Honduras; 18,454, de Cuba; 6.105, de El Salvador; 6.098, de Guatemala; 5.509, de Venezuela; 3.665, de Brasil; 3.481 de Chile; 2.553, de Colombia; 1.743, de Afganistán, y de otros países, 7.198.

Un total de 606.658 personas solicitaron refugio de 2013 a julio pasado: 1.295 lo hicieron en 2013, 2.137 en 2014, 3.422 en 2015, 8.791 en 2016, 14.587 en 2017, 29.410 en 2018, 70.120 en 2019, 40.733 en 2020, 129.329 en 2021, y en 2022, 2023 y de enero a julio del año en curso, 119.083, 140.831 y 46.920, respectivamente.

“Al concluir julio, de los 46.920 solicitantes de refugio en México, 87.1% proviene de seis países, cuatro centroamericanos: Honduras (42.2%), El Salvador (8.19%), Guatemala (5.69%) y Nicaragua (1.32%) y 2 países caribeños: Cuba (21.13%) y Haití (8.57%)”.

“Tras julio, los top 10 países de origen de solicitantes de la condición de refugiado en México: Honduras: 19.803, Cuba: 9.914, Haití: 4.022, El Salvador: 3.842, Guatemala: 2.671, Venezuela: 2.549, Colombia: 1.301, Nicaragua: 619, Ecuador: 531, Chile: 244 (hijos de haitianos”, detalló el funcionario).

Hasta junio pasado, 41.427 personas solicitaron refugio en el país; 17.441 hondureños, 8.833 cubanos, 3.664 haitianos, 3.370 salvadoreños, 2.306 guatemaltecos, 2.272 venezolanos, 1.122 colombianos, 537 nicaragüenses, 395 ecuatorianos, 220 chilenos, y 1.267 de otras nacionalidades.

Por delegaciones de la COMAR, las solicitudes referidas se presentaron en las sedes de Baja California (656), Ciudad de México (6.496), Chiapas/Palenque (1.081), Chiapas/Tapachula (27.376), Jalisco (505), Nuevo León (1.198), Saltillo (163), Tabasco (2.443), Veracruz (1.509).

De las 140.831 personas solicitantes de refugio en 2023, 4.103 lo hicieron en la delegación de Baja California; en la de la capital del país, 30.720; 9.412 y 77.412 en las de Chiapas/Palenque y Chiapas/ Tapachula, respectivamente.

Al cierre de julio, la COMAR ha registrado 46.920 solicitantes de refugio en México. Esto representa una reducción del 46.86% respecto de la cifra de solicitantes al cierre de julio del 2023...

"Se informa al público en general y a las autoridades interesadas, para todos los efectos legales a que haya lugar, que a partir de la entrada en vigor del presente Acuerdo, el nuevo domicilio oficial de la oficina central de la Coordinación General de la Comisión Mexicana de Ayuda

*a Refugiados en la Ciudad de México, estará ubicado en **Calle 10, número 167, Colonia Granjas San Antonio, Alcaldía Iztapalapa, Código Postal 09070, en la Ciudad de México**, con un horario de atención de lunes a jueves de 09:00 a 18:00 horas y viernes de 9:00 a 15:00 horas", cita el acuerdo vigente desde ayer tras su publicación en el Diario Oficial de la Federación.*

Durante seis años, desde el 4 de mayo de 2018, el domicilio oficial de la COMAR en la CDMX se ubicó en Versalles número 49, primer piso, colonia Juárez, alcaldía Cuauhtémoc.

Rolando Ramos

Fuente: eleconomista.com.mx 6-08-24

La isla de Colombia San Andrés, ruta alterna de inmigrantes tras controles en el Darién



CIUDAD DE PANAMÁ.-

La ruta de la isla de San Andrés para llegar a Nicaragua, una travesía mar abierto, comenzó a tomar importancia dentro de una oferta "VIP" que ofrecen las redes criminales para que las personas no tengan que cruzar la inhóspita selva del Darién, ahora desde que se impusieron los controles biométricos en el puesto principal de llegada a Panamá se convirtió en la nueva ruta por excelencia de la migración irregular masiva.

El ministro de Seguridad de Panamá, Frank Ábrego, resaltó que la migración por Darién ha bajado en las últimas semanas, lo que se evidencia en que por día el puesto de Laja Blanca recibe ahora 263 migrantes, a diferencia de los 3.000 del año pasado.

Ábrego explicó que en el último mes de julio y en los primeros 10 días de agosto se registró una disminución grande de viajeros irregulares que ingresan a Darién desde Colombia, con cerca de 34 mil migrantes menos, en comparación con el año pasado para esta fecha.

Al tiempo de reportar una disminución en el ingreso de migrantes irregulares por la selva de Darién, Ábrego confirmó que la isla de San Andrés, Colombia, se ha convertido en una ruta alterna para estos viajeros.

"Entendemos que los controles han disuadido a muchas personas a seguir utilizando nuestro país como ruta. Han surgido rutas alternativas a través de Colombia, que es irse hasta la isla de San Andrés y de ahí alquilar botes de manera irregular hasta Nicaragua", afirmó Ábrego.



Rescate de inmigrantes en aguas del archipiélago de San Andrés ~ Foto: AFP

La Procuraduría General de Colombia había informado de este corredor irregular conocido como una "ruta VIP", que los migrantes utilizan con destino a Nicaragua, con paquetes que ofrecen los traficantes a un costo de \$1.500, sin embargo, han obtenido registros de precios de hasta de \$4.000. Ahora, con la avalancha de migrantes por este lugar, se desconoce si se mantienen las tarifas y las condiciones "premium" de una ruta que puede durar hasta ocho horas, dependiendo del oleaje.

Para llegar a San Andrés, los turistas lo hacen preferiblemente desde Bogotá en avión (dos horas en promedio) o en bus (diez horas en promedio).

COMO "TURISTAS" RUMBO A EEUU

Los migrantes llegan a la isla como turistas, con toda la documentación legal, pero luego abordan embarcaciones que pueden ser peligrosas y exponen sus vidas en manos de traficantes, según dijo NTN24.

Es una ruta marítima, mar abierto, que también está llena de peligros. Muchos han fallecido ahogados y otros se encuentran desaparecidos.

Los migrantes llegan a la isla como turistas, con toda la documentación legal, pero luego abordan embarcaciones que pueden ser peligrosas y exponen sus vidas en manos de traficantes, según dijo NTN24

En 2023, las autoridades colombianas rescataron 500 migrantes en altamar, a consecuencia de naufragios provocados por las embarcaciones clandestinas. Igualmente, en estas aguas unos

70 migrantes venezolanos desaparecieron en San Andrés, tras abordar lanchas en precarias condiciones de seguridad.

En diciembre de 2023, las autoridades colombianas capturaron a 24 personas que integraban una red internacional dedicada al tráfico de migrantes. Entre los capturados se encontraban cinco militares activos de la Armada de Colombia y un funcionario de Migración Colombia.

Los migrantes van en lanchas hasta el sector de Punta Norte del poblado de San Andrés, el principal núcleo urbano de la isla. Desde allí, toman otro bote y continúan una larga travesía hasta llegar a Corn Island, de Nicaragua, en donde los espera otra embarcación para hacer la última escala y llevarlos hasta el puerto de Bluefields, en las costas del país centroamericano, donde solicitan los permisos que requieren, para seguir su ruta hacia Honduras, rumbo a Estados Unidos.

El ministro de seguridad de Panamá destacó el esfuerzo que se ha hecho para bloquear algunas rutas en la selva de Darién y habilitar una especie de cordón humanitario con la finalidad de que las personas puedan transitar por un lugar relativamente seguro, lo que ha permitido tener un mayor control.

En los primeros días del mes de julio, el Gobierno del presidente José Raúl Mulino bloqueó tres pasos no autorizados, que utilizan

migrantes irregulares, identificados en las costas pacífica y caribeña, informó en su momento el Servicio Nacional de Fronteras de Panamá.

BLOQUEO TERRESTRE

Además, instaló otro bloqueo de un paso terrestre que da acceso al sector del Hito de Chucurti, Guna Yala, mediante barreras perimetrales.

Panamá y Estados Unidos firmaron un acuerdo en donde la nación estadounidense financiará la repatriación de los migrantes que llegan desde Colombia y que no tienen un sustento legal para permanecer en el país.

Ábrego dijo que posiblemente a finales de este mes podría empezar el apoyo de Estados Unidos, pero que igual Panamá seguirá llevando los vuelos de repatriación.

En los últimos años, Panamá ha registrado un incremento de migrantes irregulares que cruzan la selva de Darién y el año pasado lo hicieron 520.000 personas, 60% de nacionalidad venezolana. La mayoría tiene como objetivo llegar a Estados Unidos.



Yolanda Ojeda

Fuente: diariolasamericas.com 12-08-24

Mexicanos desplazados a Guatemala

A

partir del próximo 15 de agosto, las caravanas de salud y módulos de Bienestar brindarán atención integral a los connacionales mexicanos que se han desplazado a Guatemala a fin de garantizar la paz, informó vía telefónica, Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación.

Hasta el momento, enfatizó la titular de Segob, son 200 personas chiapanecas quienes han cruzado la frontera con Guatemala. Todas ellas, dijo, están siendo atendidas en dicha nación. Además, resaltó que hay una buena coordinación con el Gobierno de Guatemala y la Secretaría de Gobernación (Segob).

¿QUÉ SUCEDE EN CHIAPAS?

La violencia generada por el narcotráfico y el crimen organizado ha ocasionado que varias familias mexicanas huyan de Chiapas para refugiarse en Guatemala, explicó el presidente de aquel país, Bernardo Arévalo.

Asimismo, Arévalo comentó que el pasado 13 de agosto reforzó la vigilancia fronteriza por la entrada de personas mexicanas. "Estamos trabajando del lado nuestro con el Ministerio de la Defensa y la Policía Nacional Civil para impedir que la violencia llegue a territorio guatemalteco", agregó.

Según el centro de análisis Insight Crime, los Cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación se disputan el control de poblados fronterizos, que son clave para el tráfico de drogas, armas y personas migrantes que atraviesan México para llegar a Estados Unidos.

El pasado 3 de agosto, México y Guatemala acordaron realizar operaciones conjuntas de seguridad en la frontera, mantener mecanismos de comunicación y convocar para finales de agosto una reunión del Grupo de Alto Nivel de Seguridad México-Guatemala.

Aline Espinosa Gutiérrez

Fuente: oncenoticias.digital 14-08-24



¿Ya viste nuestro boletín de Agosto?

Información
y orientación
para migrantes,
desplazados,
retornados,
refugiados
y población
vulnerable
en Colombia



ISSN: 2981-4871 (en línea)

Colombia Migrante

“Para el migrante la Patria es la tierra que le da el pan”
San J. B. Scalabrini

Nº 169
Agosto 2024



MISIONEROS DE SAN CARLOS
SCALABRINIANOS

Director
P. JEFFERSON BARIVIERA, CS

Coordinadora Editorial
CRISTINA CASTILLO CARRILLO

Diseño y Diagramación
CEPAM

Ediciones
MISIONEROS DE SAN CARLOS
SCALABRINIANOS - PSCB

Calle 56 Bis # 35-47
Barrio Nicolás de Federmán
Tel.: (57) 601 393 6348
Bogotá, Colombia

e-mail:
acontecermig@gmail.com

www.scalabrinisaintcharles.org

*Las opiniones expresadas
en los artículos de esta publicación
son de responsabilidad
de cada uno de los autores*

En 2024 han aumentado los casos de trata de personas en Colombia

El 30 de julio se conmemoró el Día Mundial contra la Trata de Personas, una fecha que busca concienciar sobre este delito que afecta a millones de personas en todo el mundo.



La trata de personas es una forma de esclavitud moderna que se manifiesta en la explotación sexual, el trabajo forzado, la servidumbre y la extracción de órganos, entre otros.

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) estima que más de 40 millones de personas son víctimas de la trata de personas en todo el mundo. Las mujeres y los niños son los más vulnerables, y los países en desarrollo son los más afectados.

Según informes oficiales, Colombia es un país de origen como de tránsito para las víctimas de la trata. Las redes criminales aprovechan la situación de vulnerabilidad de muchas personas, especialmente mujeres y niños, para explotarlos sexualmente o someterlos a trabajos forzados.

La Defensoría del Pueblo ha reportado un aumento de casos de trata de personas en 2024, con 79 casos atendidos a nivel nacional, lo que representa un aumento del 139 por ciento en comparación con el 2023. La explotación sexual es la forma más común de trata, y las víctimas son llevadas principalmente a México y Europa.

Las zonas de conflicto y las áreas rurales son particularmente propensas a la trata, donde la falta de oportunidades y la presencia de grupos armados crean un caldo de cultivo para este delito. Sin embargo, las ciudades también no están exentas, ya que las redes de trata operan en la sombra, utilizando tácticas de engaño y coacción para captar víctimas.

Entre los años 2020 y 2023, la Defensoría del Pueblo atendió en Colombia un total de 279 casos relacionados con trata, concentrados principalmente en Norte de Santander, Bogotá, Bolívar, Caldas, Antioquia y Valle del Cauca.

Rubén Darío Zúñiga
Fuente: nacion.com 30-07-24

**Mayor información
y suscripción gratuita:**

acontecermig@gmail.com



MISIONEROS DE SAN CARLOS
SCALABRINIANOS
PROVINCIA SAN CARLOS BORROMEIO

Declaración de la Red Internacional de Migración Scalabrini en el Día Mundial contra la Trata de Personas

La Red Internacional de Migración Scalabrini (SIMN) se solidariza con millones de víctimas de la trata de personas en todo el mundo. En consonancia con los esfuerzos mundiales para combatir este atroz delito, SIMN reiteró, el pasado **30 de julio, Día Mundial contra la Trata de Personas**, su compromiso de proteger a las personas vulnerables y abogar por medidas más firmes contra la trata.

La trata de personas sigue siendo una grave violación de los derechos humanos, que afecta a hombres, mujeres y niños en todo el mundo. Según la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD), millones de personas son víctimas de trata cada año para diversas formas de explotación, incluido el trabajo forzoso, la explotación sexual y el tráfico de órganos. Como organización dedicada a la protección y el apoyo de los migrantes y refugiados, SIMN enfatiza la urgente necesidad de estrategias integrales para abordar esta crisis.

En su mensaje para la Décima Jornada Mundial de Oración y Reflexión contra la Trata de Personas, el Papa Francisco destacó el imperativo moral de combatir esta forma moderna de esclavitud. "Sepamos que es posible combatir la trata, pero es necesario llegar a la raíz del fenómeno, erradicando las causas. Los animo por tanto a responder a esta llamada a la transformación en recuerdo de santa Josefina Bakhita, símbolo de aquellos que, reducidos desgraciadamente a la condición de esclavos, pueden aún reconquistar la libertad".

SIMN hace un llamamiento a los gobiernos, las organizaciones de la sociedad civil y las personas a que adopten medidas concretas para prevenir la Trata, proteger a las víctimas y perseguir penalmente a los traficantes. La red fomenta la aplicación de marcos jurídicos sólidos, una mayor cooperación internacional y mejores servicios de apoyo para los supervivientes.

SIMN invita a todos a sumarse a la lucha mundial contra la trata de personas. Al crear conciencia, promover políticas más sólidas y apoyar iniciativas destinadas a proteger a las poblaciones vulnerables, podemos lograr un impacto significativo en la erradicación de esta forma de esclavitud moderna.

SIMN International



Superior General de los Misioneros Scalabrinianos visita Uganda

“F

ue con gran alegría que recibimos a nuestro Su-

perior General, el Padre Leonir Chiarello, CS, en su primera visita a nuestra comunidad religiosa en Uganda a finales de junio. El padre Leonir visitó el asentamiento de Nyumanzi en el distrito de Adjumani, un lugar que es el hogar de refugiados de Sudán del Sur y también nuestro lugar de misión en esa región. Bendijo el “Centro Scalabrini” en el asentamiento de Nyumanzi, donde comenzamos nuestro primer proyecto para madres solteras refugiadas de Sudán del Sur y activamos cursos de inglés, consejos, cursos de moda y diseño y un programa de prácticas.



El padre Leonir también se reunió con Monseñor Sabino Ocan Odoki, obispo de la Diócesis de Arua, el nuncio apostólico en Kampala, monseñor Peter Bianchi, y el arzobispo de Kampala, Paul Ssemogerere.

Domingo por la mañana el Padre Leonir celebró la misa en nuestra iglesia en Nyumanzi. Nos emocionamos cuando bendijo y entregó a la comunidad la pintura de nuestro santo fundador Juan Bautista Scalabrini. Los refugiados han agradecido donando algunos artículos típicos de la cultura de Sudán del Sur.

Al final de su visita, el padre Leonir expresó su alegría y gratitud y nos alentó a continuar nuestra labor junto a los refugiados, siguiendo y experimentando profundamente la espiritualidad y el carisma scalabrinianos en nuestra misión en Uganda”.

P. Armando Gómez Gama, CS

Fuente: ScalabriniPress

CESFOM concluye con gran éxito el taller “Barista Migrante”



A finales del pasado mes de julio concluyó exitosamente el primer taller de barismo en el Centro Scalabrini de Formación para Migrantes (CESFOM) en **Tijuana - México**, titulado “Barista Migrante”. CESFOM expresa su profundo agradecimiento a Bernardo Figueroa de Perla Negra Café por hacer esto posible.

En CESFOM se encuentran emocionados por la gran respuesta de la comunidad y el compromiso mostrado, con un total de 26 participantes. Esta entidad Scalabriniana espera poder colaborar en una nueva edición en un futuro próximo.

Durante el taller, los participantes tuvieron la oportunidad de explorar la catación de café, conocer los procesos de tostado, los diferentes tipos de granos y sus características según su origen. Además, aprendieron a utilizar el equipo necesario para preparar deliciosas bebidas de café clásicas.

Casa de Acogida de Lima celebra 6 años de servicio y solidaridad

El 6 de agosto fue un día de celebración en la Casa de Acogida San Juan Bautista Scalabrini, ubicada en Lima, capital del Perú, que celebró seis años de servicio, acompañamiento y solidaridad con personas migrantes y refugiadas.

Según el padre Luiz Carlos Do Arte, CS, director de la Casa, las acciones no sólo responden a exigencias gubernamentales, sino que también reflejan una espiritualidad práctica basada en el Evangelio, inspirada en el fundador, de los Misioneros de San Carlos - Scalabrinianos, San Juan Bautista Scalabrini.



“Nuestra misión es buscar ser referentes en la protección de la dignidad y los derechos de las personas en movilidad, superando expectativas y construyendo puentes de entendimiento y apoyo. Fundados en valores como el amor fraterno, la hospitalidad y el respeto a la diversidad, ofrecemos un ambiente de apoyo y respeto para todos los beneficiarios, refugiados y migrantes”, enfatiza.

Actualmente, Casa colabora estrechamente con organizaciones como la Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR) y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), fortaleciendo sus capacidades para ofrecer un apoyo más efectivo.

El Director expresa su profunda gratitud al personal y los voluntarios, cuyo trabajo incansable es esencial para el impacto positivo de la Casa en la vida de las personas. “El agradecimiento se extiende a las hermanas de las comunidades asociadas y a los beneficiarios, que confían en la Casa para encontrar no sólo refugio, sino también un espacio de acogida y respeto”, destaca.

Además de ofrecer refugio y alimento, la Casa brinda protección, empoderamiento e integración, permitiendo a cada persona encontrar seguridad y oportunidades para desarrollar su potencial.

Actualmente, la Casa de Acogida de Lima está a cargo de los sacerdotes scalabrinianos Luiz Carlos Do Arte, CS, e Isaldo Antônio Bettin, CS.

XXI Encuentro Internacional de la JUVES reúne aproximadamente 500 jóvenes

E

ntre el 2 y el 4 de agosto de 2024, la Juventud Scalabriniana (JUVES) de Paraguay realizó la 21ª edición del Encuentro Internacional, que reunió alrededor de 500 jóvenes, entre 13 y 22 años, en el distrito de Naranjal,

Alto Paraná, Paraguay.

La edición 2024 contó con la participación de jóvenes de varias ciudades de Paraguay, además de representantes de Brasil y un joven venezolano. Con el tema "Jóvenes Peregrinos de la Esperanza" y el lema "No se puede llegar al Señor con zapatos limpios" (San Juan Bautista Scalabrini), el encuentro propició un rico intercambio cultural y espiritual.

Ana Schneider, coordinadora de la JUVES Py, destacó algunos momentos del acto; especialmente significativa fue la inauguración, con el despliegue de las banderas de los países con presencia scalabriniana en América Latina y una obra teatral que celebró los 50 años de la presencia scalabriniana en Paraguay.

"El encuentro es muy importante porque es el primer contacto de los jóvenes con el carisma scalabriniano. A través del intercambio de idiomas, danzas y culturas, empiezan a conocer el carisma y son invitados a participar en otras actividades", explica.

Para la coordinadora, el momento más impactante fue la adoración al Santísimo Sacramento. "Muchos jóvenes tuvieron la oportunidad de acercarse por primera vez a Cristo en la Eucaristía, lo que les supuso una experiencia profundamente transformadora", concluye.



Misioneros de San Carlos - Scalabrinianianos
desde 1887 sirviendo a migrantes y refugiados en 33 países



LA MIGRACIÓN
EXTIENDE EL CONCEPTO
DE PATRIA MÁS ALLÁ DE
LAS **FRONTERAS**

HACIENDO **PATRIA** DEL HOMBRE
EL MUNDO

San J.B. Scalabrini

Serie Grafica - Tema Migración - 3/14



www.scalabrini.org ~ www.scalabrinisaintcharles.org

Facebook: Province St Charles Borromeo - Scalabrinians ~ Twitter: Scalabrini St Charles (@StCharlesProv)
email: info@scalabrinisaintcharles.org